

Los Debates

AÑO XIII DIARIO POLÍTICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2292

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Mártes 27 de Noviembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.

En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 31.

Cebrian y Compañía.

Inauguración de una gran fábrica

LA AZUCARERA MADRILEÑA

Próximas á comenzar las obras de la fábrica azucarera que el señor Samper trata de levantar en esta ciudad, creemos de oportunidad trasladar a nuestras columnas la reseña que *El Liberal* hace de la inauguración de la «Azucarera Madrileña»:

«Al exministro de Hacienda don Juan Navarro Reverter le hemos oido anteayer improvisar un hermoso discurso. No ha sido un discurso político, no ha sido un discurso de mera retórica; ha sido un elocuente himno á la regeneración por el trabajo, en el que ha demostrado, con el ejemplo á la vista, que ese trabajo será el único capaz de redimirnos. En medio de los campos grises y fríos y casi yermos de Arganda, ha anunciado el Sr. Navarro Reverter, con su gran palabra, que conocimientos de ingeniero industrial la industria ha aumentado en diez veces el valor de la producción de dos y recientes estudios de las industrias tierras. «Aumentad así en diez veces el valor de nuestros campos y os encontrareis compensadas nuestras pérdidas de territorio, y tendréis una España grande como nunca lo ha sido». Y la transformación patente. En un espacio de ocho meses, tierras que producían uno notable aptitudes de inteligencia y han llegado á producir diez; en Arganda y en sus cercanías no hay cuya nueva fase de su vida ha de alcanzar tantos laureles como en la el dinero llena las bolsas de los que política; Altuna, vicepresidente del antes arrastraban una vida miserable Consejo, ha prestado á la otra su y difícil, y hasta el ferro-carrilero que gran crédito, sus simpatías, su arranca de la estación del Niño Jesús, y así todos los demás individuos y sigue durante hora y media dando del Consejo, todos los más o menos saltos y tumbos hasta Poveda, está interesados en el fin común, realizado con verdadera unidad de criterio y resucitando á la vida.

Una Sociedad de madrileños, un secundado por competentísimos y

capital de madrileños, ha sido el que ha recordado el número de hechas ha realizado tal obra. En Enero comenzó á levantarse; a los ocho meses estaba rematado el gran edificio; tiene adquiridas ó arrendadas en las anteriores funcionaba toda la maquinaria de la Azucarera de Madrid. Porque es la industria de la producción del azúcar de remolacha cuenta con tierras suficientes para la comarca, la

la que ha cambiado por completo la vida y el aspecto de los campos de Arganda. Y lo ha cambiado en el corto espacio que hemos indicado, tan pronto, tan rápidamente, que más bien que una transformación ha sido casi una revolución. Los accionistas mismos están admirados de lo que han conseguido en tan breve tiempo, sin un tropiezo, sin un accidente, sin una desgracia que registrar. La obra de esta Sociedad presidida por el que nosotros hemos tenido una verdadera satisfacción en que la amistad particular que nos une á uno de los individuos del Consejo de Administración, nos haya proporcionado la ocasión de conocerla.

Navarro Reverter ha llevado á este triunfo del trabajo todos sus grandes conocimientos de ingeniero industrial y de actividad para los negocios, en meses, tierras que producían uno notable aptitudes de inteligencia y han llegado á producir diez; en Arganda y en sus cercanías no hay cuya nueva fase de su vida ha de alcanzar tantos laureles como en la el dinero llena las bolsas de los que política; Altuna, vicepresidente del antes arrastraban una vida miserable Consejo, ha prestado á la otra su y difícil, y hasta el ferro-carrilero que gran crédito, sus simpatías, su arranca de la estación del Niño Jesús, y así todos los demás individuos y sigue durante hora y media dando del Consejo, todos los más o menos saltos y tumbos hasta Poveda, está interesados en el fin común, realizado con verdadera unidad de criterio y resucitando á la vida.

No recordamos el número de tareas que la Azucarera de Madrid tiene adquiridas ó arrendadas en las cercanías de la fábrica para el cultivo de la remolacha con las mejores semillas traídas de Alemania; pero car, se ve realizada por la soberbia y novísima maquinaria de la fábrica

poder moler diariamente, cuando sea necesario, más de 900 toneladas de esos tubérculos. Un ferro-carril eléctrico, cuya línea se extiende hasta ahora á lo largo de nueve kilómetros, y que por ser el primero de esta clase establecido en España merece que en su día le dediquemos un trabajo, transporta la remolacha desde los terrenos de cultivo a las basculas donde ha de pesarse y después al arranque de los cinco conductores que han de llevarla á la fábrica.

Estos conductores son hidráulicos, y en ellos la remolacha, arrastrada por la fuerza del agua procedente de un gran pozo inagotable construido por el sistema de anillos, sufre por el camino su primer lavado, hasta que el lavado continúa, los tuberculos son decantados del agua y subidos hasta la altura de un ascensor, compuesto de canjilones, que los van levantando hasta la tolva, por donde caen en la báscula automática que ha de pesarlos, y que al recibir cada tonelada marca el peso y deje escapar la remolacha sobre otra tolva, que la pasa al corta raíces. Esta báscula automática es un precioso aparato, nuevo en las azucareras de España y muy escaso en las del extranjero.

Las raíces, cortadas en delgadas fibras, van cayendo en los aparatos difusores, y aquí es donde el vapor de agua, introduciéndose en las celillas de la remolacha, separa los jugos sacarinos, formando un líquido que luego, en el gran departamento de filtros de prensa de nuevo sistema y en los depósitos de cocción y en los de carbonatación, va purificándose y clarificándose, hasta llegar a los depósitos malaxadores, donde se condensa por un modesto sistema de corrientes de agua fría invertidas, sin tardar el largo tiempo que antes la concentración requería, para llegar á las turbinas rotatorias, donde el jugo condensado se va separando en granos de azúcar. Esta serie de operaciones tan interesante y variada que sufre la remolacha desde que entra en los conductores hidráulicos hasta que se convierte en azúcar, se ve realizada por la soberbia y novísima maquinaria de la fábrica

con una unidad y una armonía grandísimas.

Y la faena total se complementa en esta fábrica por unos aparatos curiosísimos que son cada uno como el resumen de las principales operaciones de esta industria. En cada uno se verifica la cocción, la carbonatación y la condensación de los jugos sacarinos que contienen los residuos extraídos de todos los aparatos y la pulpa queda en los difusores. Nada se desperdicia, pues, en esta fabricación, y esos aparatos son los que sustituyen la gran economía de la fábrica y el aumento en las ganancias.

La maquinaria motriz es magnífica. Un departamento de seis calderas, con tubería de nuevo sistema producen los motores el movimiento del ferro-carril y para el alumbrado de la fábrica; y en otro el aparato para la carbonatación y además depósitos de hierro para las mieles y almacenes para el azúcar, y, últimamente, ingeniosos sistemas mecánicos para tener siempre la fábrica completamente limpia de toda clase de residuos, que aún se aprovechan para abonos y cebo de animales.

El edificio es hermoso, de ladrillo rojo, de bella arquitectura en las fachadas, de grandes y elegantes ventanas. En las salas del Consejo de administración fué donde los invitados al acto de anteayer fueron dedicadamente obsequiados por el señor Altuna, que en nombre de la Sociedad hacía los honores, y allí fué donde pronunció el Sr. Navarro Reverte el notable discurso á que aludimos antes, y donde el Sr. Ramos Calderón dijo también muy elocuentes palabras. La Azucarera de Madrid va á moler por ahora 300 toneladas diarias de remolacha, y por la economía y la perfección de su sistema de producir va á traer á Madrid, que es el mercado de mayor consumo de España, el azúcar más barato que se fabrique en la Península. Y el éxito de la gran empresa es, por tanto, tan seguro, que el señor Navarro Reverte decía anteayer mismo á sus convidados: «Yo compro todas las acciones que se quieran vender..

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Guillermo Mesquida

27 de Noviembre

Muy poco conocido es en la Península el pintor mallorquino Guillermo Mesquida, cuyo nombre y cuyas obras pueden justamente figurar al lado de los mejores artistas á quienes rinde tributo de admiración la posteridad.

La causa de la preterición se explica por las pocas obras que del notable pintor debe de haber en las colecciones de los amateurs peninsulares y por no existir ninguna en el Museo Nacional del Prado.

En Palma de Mallorca, á 3 de Abril de 1675, nació Mesquida, á quien sus padres destinaban á la carrera eclesiástica, desestimando sus aficiones artísticas. Consintiendo por fin en ellas los autores de sus días, al ver sus rápidos progresos en el dibujo, se marchó á Roma aun no cumplidos los dieciocho años, para estudiar la pintura al lado del italiano Maratta, que entonces llamaba la atención en el mundo del arte con sus valiosas producciones.

Faureles, distinguiéndose, sobre todo, en la pintura de las vírgenes. Rodeado de fama envidiable, volvió á su ciudad natal pintando muchos y notables cuadros y fundando la escuela mallorquina. De Palma pasó de nuevo á Venecia, donde se casó con una dama principal, Isabel Mazoni, oriunda de Baviera y á cuya ciudad fué el ilustre mallorquín como pintor de cámara del elector Maximiliano. La artística peregrinación de Mesquida siguió hasta Colonia, en cuya ciudad estuvo once años al servicio de Clemente Augusto, que apreciaba y recompensaba explícitamente sus cuadros.

Dada la dificultad de comunicaciones de aquéllos tiempos, se explica que en España no existan más obras conocidas de Mesquida que las que existen en Mallorca; en cambio, en las ciudades en que habitó y en distintos puntos de Alemania, se conservan como preciosas joyas muchas pinturas de Mesquida.

Notables escritores, al ocuparse del pintor español, le llaman «el Rafael de las Baleares» y el Murillo mallorquín.»

Entre sus más sobresalientes lienzos figuran la Adoración de los Reyes Magos, existente en Colonia y la Santa Cecilia de la Seu, considerable como la perla de sus pinturas.

En 1739 se retiró definitivamente á Palma, donde vivió hasta su muerte ocurrida en 27 de Noviembre de 1747, sin que su edad avanzada le impidiera producir gran número de obras admirables, todas superiores, imponiendo á éstos el deber de inscri-

según Cesar Bermudez, á las de los demás pintores españoles de su tiempo.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

A VUELTA PLUMA

Tenemos entendido que el dignísimo Sr. Juez de Instrucción ha comenzado á instruir las oportunas diligencias con motivo del fallecimiento del Rvdo. D. José García Serrano á consecuencia de una imprudencia temeraria de la Alcaldía.

Se añade que una de las primeras diligencias será llevar al sumario un testimonio del acta de la sesión en que se acordó ó se debió acordar por el Ayuntamiento hacer las excavaciones que motivaron el accidente, acuerdo que hay quien supone solo existió en la desequilibrada mente del cacique.

De confirmarse, como creemos, estas noticias, el Sr. Fernández Argüelles metecerá sinceros plácemes del vecindario, justamente alarmado por la impunidad de que ha venido disfrutando el caciquismo en Tertosa.

Es verdaderamente lamentable el espectáculo que ofrece por las noches nuestra ciudad, pues como los faroles del alumbrado público conocieron, un grato recuerdo.

Enviamos á su distinguida y afligida familia el testimonio de nuestro más sentido pésame. R. I. P.

Ha fallecido en Madrid nuestro querido amigo el joven ingeniero D. Ramón Grotta y Palacios.

Cuando todo le sonreía en la vida, cuando recogía los frutos de una carrera á cuyo estudio había consagrado sus afanes en los años mejores de la existencia; cuando gozaba de las dichas de un hogar feliz en medio de su esposa y su hija, le ha sorprendido súbita y traidoramente la muerte.

En el cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos deja un buen nombre; entre todos los que le

apenas si dan la mitad de la luz ordinaria, resultan las calles oscuras que si fueran las de un villorrio.

Y gracias que la empresa del gas nos dá de limosna la mitad del fluido; pues como quiera que desde que lo regular y lógico fuera que cerrara 30.

Consta de dos series de 32.000 billetes al precio de 30 pesetas, divididos en fracciones de 3 pesetas.

El premio mayor es de 100.000 pesos.

Se expenden en la Administración de Loterías de D. Enrique Carpa.

En Murcia se ha declarado una rara epidemia cuya causa se desconoce.

Los médicos que estudian esta enfermedad, que tiene como características la inflamación de los párpados,

la calentura y la diarrea, no se han puesto todavía de acuerdo respecto al modo de combatirla.

Hay quien opina que la epidemia tiene manifestaciones de triquinosis.

Con este motivo, las autoridades han tomado grandes precauciones

con el ganado de cerda por si pudiera ser éste el origen de la epidemia.

Hasta la fecha pasan de 100 los atacados.

Nuestro querido amigo D. Agustín Llasat y Guerrero nos

participa que, por causas agenes á la política, ha cesado su publicación del

diario de su dirección *El Estandarte Católico* que fundó en 1891.

Sentimos vivamente que deje de

publicarse un colega que aunque se

en cumplimiento de lo previsto en la política,

los artículos 28 y 29 de la vigente ley de reemplazos, tienen la obligación sobre todo en combatir ese caciquismo.

de pedir su inscripción en las listas mo

sóez y repugnante que se llama

juris gonzalismo.

En el vapor «Alicante», procedente de Manila, ha llegado á

Barcelona el general Jaramillo, dos coronellos, 12 capitanes y demás funcionarios que forman la Comisión liquidadora de nuestros ejércitos coloniales.

La temperatura que disfrutamos y lo apacible del tiempo hizo que tanto el domingo como ayer se vieran muy concorridos nuestros paseos y en especial la carretera que conduce al hermitorio de Nuestra Señora de la Providencia, donde se dán cita gran número de familias.

Escriben de Cervera (Lérida) que el dia 18 del corriente, luego de concluido á duras penas su sermón y hallándose aun en el púlpito el párroco de Santa María don Juan Mariot y Cluet, de aquella ciudad, fué acometido de un ataque de apoplejía, del que falleció el miércoles último.

Su muerte ha causado general sentimiento, pues en menos de ocho meses han desaparecido los dos párrocos precisamente hallándose ambos en el ejercicio de las principales funciones de su sagrado ministerio: a predicción.

No deja de llamar la atención tal coincidencia.

La esposa de nuestro querido amigo el teniente de infantería D. Joaquín Vallés ha dado á luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño.

Madre é hijo siguen afortunadamente en estado satisfactorio.

Por tan fausto suceso felicitamos á los afortunados padres del recién nacido, así como á su abuelo nuestro D. Emilio Baranda, comandante de infantería retirado.

Ha sido remitida á Madrid la propuesta de recompensas á los ocho guardias civiles que en unión del sargento Cesáreo Gireja rechazaron el ataque al cuartel de la benemérita en Badalona.

Nuestro colega el «Diario de Tarragona» continúa dedicando bombos al gobernador civil de la provincia don Hipólito Casas y Gómez de Andino.

Véase la muestra:

«A pesar del interés que el Sr. Casas de Andino muestra ó parece tener por la Casa de Beneficencia, continúan las Hermanas de la Caridad tapando con cemento los agujeros de la caldera para poder condimentar el rancho de los asilados.

En cambio, cuando el Sr. Casas de Andino se encargó de esta isla barataria, á los empleados de dicha casa se les debía siete meses y ahora están á doce.

No podrán quejarse los vecinos de la buena administración del indicado genial.»

Dice un colega de Barcelona:

«Ayer continuó embalando é inventariando los documentos y objetos encontrados en la casa domicilio de la Sociedad cooperativa «La Vida», el jefe del cuerpo de vigilancia de esta provincia señor Plantada.

Parece ser que los socios inscritos en la referida casa pasan de 18.000.

Durante todo el día, fueron muchas las personas que se presentaron en la casa del paseo de Isabel II y en

el Gobierno civil reclamando sus seguros.

Los documentos y objetos encontrados serán remitidos al juzgado de instrucción de Castellón de la Plana.»

Con motivo de la amnistía concedida por el rey de Italia el dia de su cumpleaños, en un solo dia, el 12 del actual, salieron de la cárcel más de 18.000 individuos.

Solo en Nápoles 1.000 individuos han alcanzado los beneficios de la regia clemencia, y además 40.000 condenados han obtenido reducción de la pena que sufren.

A pesar del aumento del precio de los billetes de la Lotería Nacional del sorteo de Navidad, hasta el presente se han vendido por valor de dieciséis millones de pesetas.

Con lo que produzca dicho sorteo y los noventa millones que hay en la Cajas del Tesoro no habrá necesidad de pedir cantidad alguna al Banco de España.

Un periódico de Londres publica los siguientes párrafos de una carta dirigida por el presidente del Transvaal al sumo Pontifice León XIII:

«Dios ha permitido que nuestra nación sea aplastada. Pero los boers no están conquistados ni acobardados.

»El entusiasmo patriótico de que mis hijos han dado pruebas en tantas batallas no puede extinguirse.

»Yo me aparto momentáneamente de la lucha porque estoy viejo y enfermo; pero pongo toda mi confianza en la misericordia divina.

»Permitidme, Santísimo Padre, expresaros toda mi gratitud por la simpatía que constantemente habeis manifestado para con nosotros.

»Seguro estoy que seguiréis uniendo vuestras oraciones á las nuestras para el triunfo de nuestro pobre pueblo.»

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para trigo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Compañía, Banqueros y expendeduría general de lotería de Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

El Ozono

El ozono, oxígeno tricondensado por la acción de la electricidad, es el gran agente restaurador del organismo, por tener dos acciones sobre él: activa la oxidación de la sangre y destruye los microorganismos que puedan existir en el aparato respiratorio. Las inhalaciones de ozono, que hacen llegar al medicamento directamente á los bronquios y á las últimas células pulmonares, constituyen el único remedio eficaz para la cura de Planas.

ción de la tisis, tuberculosis pulmonar, anemia, asma, laringitis, catarrus agudos ó crónicos, bronquiales y pulmonares, y en general para todas las enfermedades del aparato respiratorio y debilidades orgánicas.

Este sistema, sancionado por la Academia de Medicina de París y por el Congreso de Electrología, se aplica en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal, número 1.

Hay aparatos ozonizadores á disposición de los señores médicos, y enfermos, desde 75 pesetas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la Dentición Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

LA ESCRÓFULA CURADA

con el uso de la Emulsión Scott

Hay muy pocas enfermedades que como la escrófula pongan á prueba con tanta precisión la eficacia del remedio. Es una enfermedad pertinaz de la sangre, y pocos remedios logran curarla. Para conocer el remedio más apropiado para la escrófula, veanse los detalles que sobre él da la siguiente carta:

«Barcelona 23 de Febrero de 1900. Muy Sres. mios: El satisfactorio resultado obtenido del uso de la Emulsión Scott, me obliga á manifestar á Udes. que mi hijo Antonio, de 7 años de edad, se halla completamente curado de una afección escrofulosa que le tenía constantemente (sobre todo cabeza y cara) con erupciones y costras, al extremo que todo el mundo se retrajera de los halagos que naturalmente se prodigan á todos los niños, lo cual ya comprenden ustedes cuan penosa era para mí esta fatal circunstancia; pero gracias á Dios hoy se encuentra tan sano y robusto que es la envidia de esos

Antonio LECINA, á quien autes inspiraba lástima; digalo si no su retrato que tengo el gusto de remitirles en comprobación de lo manifestado, y faculto á ustedes por si les conviene hacerlo público, puesto que casos como el presente deben darse á conocer en bien de la humanidad.

A sus órdenes su afm. S. S., ANTONIO LECINA. Calle Leona, 10.»

No vacilamos en afirmar que ningún otro remedio, empleado en el caso citado, hubiera producido los buenos efectos de la Emulsión Scott. Esta es una combinación peculiar de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y de sosa y glicerina, tan agradable de tomar que los niños la toman como una golosina. La Emulsión Scott es de fácil digestión y restablece la salud cuando todo otro remedio falla por completo.

Es preferible comenzar tomando la Emulsión Scott antes de gastar dinero en remedios dudosos. La Emulsión verdadera se distingue fácilmente por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran peso en la espalda.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana.

SECCIÓN PRIMERA

Día 27.—Oral.—Causa del Juzgado de esta ciudad por el delito de disparo contra D. V. M.; magistrado ponente, Sr. Soler; abogado, señor Olea; procurador, señor Peñarrubia.

Día 28.—Oral.—Causa del mismo Juzgado; delito lesiones contra C. G. V.; ponente, señor Soler; abogado, Sr. Vendrell; procurador, señor Mataix.

SECCIÓN SEGUNDA

Día 27.—Oral.—Causa del Juzgado de Gandesa; delito atentado contra A. S. y otra; ponente, señor presidente, abogado, Sr. Morera; procurador, Sr. Monguió.

FALLOS

En la sección segunda se ha dictado el siguiente de conformidad.

En causa del Juzgado de Gandesa por el delito de robo contra José Pons Castany, ha sido condenado á un mes y un dia de arresto mayor.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 26 de Noviembre de 1900

Barómetro

Máxima 755; Mínima 751. Oscilación 4.

Termómetro

Máxima 22; Mínima 11; Media 16.5°.

Evaporímetro, 5°.

Pluviómetro, 0.

Estado del cielo, Nimbos.

Dirección del viento, O.N.O.

Observaciones. Termómetro seco, 16. Idem húmedo, 14.5°.

El Alumno,

Juan Hierro.

El Alumno,

Felipe Subirats.

Correo de Madrid

25 de Noviembre de 1900

Los polaviejistas

A las seis de esta tarde ha terminado la reunión que en el Congreso han celebrado los diputados polaviejistas.

Al salir han comunicado á la prensa la siguiente nota oficiosa:

Reunidos los diputados que se expresan al final, el señor marqués de Cuevas del Becerro dio cuenta de que el general Polavieja, dada la imposibilidad de poder dirigir desde el extranjero, donde piensa permanecer por algún tiempo, la política del grupo de diputados á él adictos, deja en libertad de acción á sus amigos, seguros de que han de inspirarse en los móviles levantados que les hicieron agruparse á su lado.

Afirmó por encargo del general Polavieja que éste guarda á sus amigos la misma consideración de siempre, á los cuales está dispuesto á apoyar donde quiera que se encuentre.

En vista de estas manifestaciones, acordaron:

Primero: La necesidad de continuar unidos para defender los ideales de siempre.

Segundo: Dirigir un telegrama al general Polavieja para reiterarle su respeto y adhesión, hoy más que nunca.

Si fuese necesario intervenir en el debate político, llevaría la voz cantante, en nombre de los polaviejistas, el señor Mataix.

Romero Robledo

El señor Romero Robledo intervendrá mañana á última hora, o pasado mañana, en el debate político.

Habiendo tratado de cinco asuntos distintos la interpelación Azcárate, propónese hablar de todos ellos el señor Romero Robledo, incluso del casamiento de la princesa de Asturias.

El deseo de abordar todas las cuestiones hará más extensa la oración parlamentaria del señor Romero Robledo.

Sufragio

Hoy, con la solemnidad de años anteriores, se han celebrado en la capilla de Palacio vísperas en sufragio del alma del Rey don Alfonso XII.

Al acto asistió numerosa concurrencia, habiendo presidido el Mayordomo Mayor de SS. MM.

Asistieron también algunos Grandes de España.

También concurrió el comandante general de Alabarderos, general Pacheco.

En la tribuna contigua á la de la real familia, que hoy ha permanecido en sus habitaciones, se hallaban la camarera mayor de Palacio y otras damas de la Reina.

La capilla de música que dirige el maestro Mateos cantó la misa de difuntos del maestro Eslava.

Lo que se prepara

En los círculos políticos se asegura que para mañana se preparan grandes sorpresas en las secciones.

Hay quien supone que el Gobierno volverá á ser derrotado nuevamente y que el Gabinete que preside el general Azcárraga se verá obligado á presentar la dimisión por no estar expuesto á sufrir derrotas bochornosas.

Krüger

La prensa francesa toda publica artículos encomiásticos para el presidente Krüger y el heroico pueblo que acaudila.

L'Intransigeant dice que bastarían 40 millones para poner en el Transvaal 25 mil voluntarios bien armados que combatieron al lado de los boers contra los ingleses.

Otros periodicos dicen que M. Loubet ha cumplido perfectamente con el mandato que le dió el pueblo francés, al recibir á Krüger con los honores debidos á un jefe de Estado.

L'Echo de Paris dice que el pueblo parisense en las manifestaciones efectuadas con motivo de la llegada de Krüger, ha demostrado gran tacto.

Le Journal opina que la visita del presidente del Transvaal al Eliseo, tuvo verdadera importancia política.

Almanaques Americanos

Hay un variado surtido de lujo y económico, desde 25 pesetas á 25 céntimos, en la librería y papelería de Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Imp. Biarnés, á c. de Alguer, Cambios, 3.



LA GRESHAM

COMPAÑIA INGLESA DE

**Seguro sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS**
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.— Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham. tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZÁ. Banqueros: El Banco de Tortosa.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Ángel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pala.

Curación de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, ulceras, neuralgia, fluxión de las encías, fétidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Cauchouc y platino, etc., a precios ventajosos y a alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Peñte compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

HOTEL UNIVERSAL**SALETA Y MALETAS**

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros, salón de lectura, salón para banquetes, y tímbriles en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje, desde cinco pesetas diarias. Servicio a la carta. Habitación con 6 sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Francisco Cosidó**VACIADOR**

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

Representante en Tortosa: DRUGUERIA DE DON ENRIQUE CARPA.
En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confecção de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS y Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre los demás similares. Frasco: 14 reales.

Guano Ancora

de la sociedad Belgo Alemana en Roskin

Agente general en España: ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano **G** para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano **E** para patatas y toda clase de tubérculos. Guano **W** especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e ingestos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase **G** especial para arroces y otra clase **W** especial para naranjos, destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayan, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: JUAN B. AGUILÁ.

DESENLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la **Baba** á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la **Baba**, extingue la diarrea y los vomitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, **Cuchs**, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La **Denticina Oliveres**, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la **Baba**.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES**INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA****GRANLOTERIA DE DINERO**

500.000
Marcos o aproximadamente
Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

| | |
|------------------------|-----------|
| epecialmente: | |
| 1 Premio á Marcos | 300000 |
| 1 Premio á Marcos | 200000 |
| 1 Premio á Marcos | 100000 |
| 1 Premio á Marcos | 75000 |
| 2 Premios á Marcos | 70000 |
| 1 Premio á Marcos | 65000 |
| 1 Premio á Marcos | 60000 |
| 1 Premio á Marcos | 55000 |
| 2 Premios á Marcos | 50000 |
| 1 Premio á Marcos | 40000 |
| 1 Premio á Marcos | 30000 |
| 1 Premio á Marcos | 20000 |
| 16 Premios á Marcos | 10000 |
| 56 Premios á Marcos | 5000 |
| 102 Premios á Marcos | 3000 |
| 156 Premios á Marcos | 2000 |
| 4 Premios á Marcos | 1500 |
| 642 Premios á Marcos | 1000 |
| 1030 Premios á Marcos | 300 |
| 36053 Premios á Marcos | 169 |
| 20968 Premios á Marcos | 250, 200, |
| 150, 148, 115, 100 | |
| 78, 45, 21 | |

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

Marcos 11,618,400

o sean aproximadamente Pesetas **19.000.000**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59.010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000, 200.000 Marcos, etc.**

La casa infrasrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio facil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10
1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibirá los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendria á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitidos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

12 de Diciembre de 1900.
fecha del sorteo

Valentin y Cia.

Hamburgue

Alemania.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien le pida.